



DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES
OTTAWA - CANADA

N° 71/14

VERS UNE INTENSIFICATION DES RAPPORTS DU CANADA AVEC L'AMÉRIQUE LATINE

Discours de M. André Ouellet, secrétaire parlementaire du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, à la première session ordinaire de l'Assemblée générale de l'Organisation des États américains, à San José, Costa Rica, le 15 avril.

...L'an dernier, nous avons exposé devant l'Assemblée générale la philosophie et la pensée qui inspirent la nouvelle orientation de la politique étrangère du Canada. Notamment, nous nous sommes référés à la décision de mon Gouvernement d'intensifier nos relations avec les pays frères de l'Amérique latine. Cette décision politique a été motivée non seulement par une meilleure prise de conscience au Canada de la réalité latino-américaine, mais aussi par une communauté croissante d'intérêts, et par la connaissance du rôle qui incombe au Canada de participer davantage au développement de l'hémisphère. Nous désirons traduire ces aspirations en termes pratiques, en nous associant immédiatement aux efforts latino-américains dans le domaine socio-économique.

Mon intention, dans ces courtes remarques, n'est pas de vous exposer les divers types d'assistance, ni les sommes que nous consacrons au développement. Pour le moment, je voudrais seulement vous assurer que nous consacrons une proportion croissante de notre budget d'assistance au développement aux pays de cet hémisphère et que nous avons déjà entrepris de visiter plusieurs pays afin d'identifier les priorités des gouvernements concernés.

Les objectifs que nous nous étions fixés pour l'intensification de nos rapports avec l'Amérique latine sont en bonne voie de réalisation. Par exemple, nous comptons que les pourparlers présentement en cours aboutiront dès cette année à l'admission du Canada dans plusieurs organismes interaméricains.

Nous avons discuté avec les autorités de l'Organisation panaméricaine de la santé de notre rôle et de nos obligations au sein de cet organisme et nous prévoyons que le Canada soumettra d'ici quelques semaines une demande officielle d'adhésion. Nous avons au Canada la plus haute estime pour l'oeuvre qu'accomplit cette organisation et nous sommes impatients de participer pleinement à ses activités.